
 

 

第２回 国立大学法人山梨大学契約監視委員会 

議事概要 

 

開催日及び場所 平成２８年８月２９日（月）本部棟５階第二会議室 

委  員 

委員長 鮎川 龍巳（国立大学法人山梨大学監事） 

委 員 近藤 徹（弁護士） 

 〃  田中 佑幸（公認会計士・税理士） 

審議対象期間 平成２８年１月１日～平成２８年６月３０日 

審議事項 

１ 個別契約案件に係る調査・審議について 

２ 入札・契約の過程に係る手続等に関する再苦情処理に

ついて 

３ 契約に係る入札談合に関する情報等について 

委員からの意見・質問、 

それに対する回答等 
下記のとおり 

委員会による意見の 

具申又は勧告の内容 

全体としては特に問題なく処理されていると判断した。

但し、今回の審議の過程で検討や見直しを要請した点につ

いては、次回の委員会に向けた課題として適切な対応をお

願いしたい。 

備  考  

 

意見・質問 説明・回答 

１ 個別契約案件に係る調査・審議につ

いて 

○平成２８年１月１日から平成２８年

６月３０日までの間に締結した契約

のうち、委員が抽出した契約案件 10

件について、契約の妥当性等の点検

を行ったが、特に問題となる契約は

なかった。審議の概要は以下のとお

りである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 1.病歴管理等請負業務 一式 

  〔一般競争（それ以外）〕 

  ・予定価格の積算方法は？ 

 

  ・応札業者からも参考見積もりを徴

取したのか？ 

  ・採用の予定価格は、どれか？ 

  

・１回で落札したのか？ 

  ・参考見積もりと１回目の入札価格

の差異はどう理解するのか？ 

  ・１社しか来なかったのか？ 

 

 2.予約変更センター等請負業務 一式 

 〔一般競争（それ以外）〕 

  ・予定価格の採用価格は？ 

・応札業者は何社か？ 

 

 

 

  3.医事課窓口等業務請負 一式 

 〔一般競争（それ以外）〕 

  ・前年度の落札業者は？ 

 ※資料の予定価格、契約総額、落札

率を訂正して配布しなおすこと。 

 

 4.英語学習アドバイザー業務 一式 

         〔その他の随意契約〕 

5.留学アドバイザー業務 一式 

〔その他の随意契約〕 

  ・随契理由は何か？ 

  

  ・２件の業務は類似しているのか？ 

   

 

 

 

 

・市場価格及び賃金センサスからの積算

によります。 

・徴取しました。 

 

・本学の積算が、最低価格となったので、

それを採用しました。 

・１回で落札しております。 

・業者が落札を優先し、安くしてきたの

ではないでしょうか。 

・来ませんでした。 

 

 

 

・本学の積算によります。 

・２社です。 

 これ以外に、１社に入札関連資料を郵

送しています。 

 

 

 

・同社です。 

 

 

 

 

 

 

 

・契約細則第３２条第１項第５号の 500

万円以下の少額によるものです。 

・件名は似ていますが、別のものです。

色々な業者に参加してもらえるように

業務を分かりやすくしています。 



・500万円を意識して前期と後期に分

けたのか？ 

・２件とも前期と後期なのか？ 

  ・予定価格の積算方法は同一か？ま

た、求められる人も両業務とも一

緒か？ 

 

 

  ・全部一緒にすると年間 1,700 万円

ぐらいになる。また、別の業者に

なっても問題はないのか？ 

  ・まとめると、参加する業者にもメ

リットがあり大学にとっても有利

になるのでは？ 

 

 

  ・同一人物が両方の業務を行うこと

はないのか？ 

  ・業務が明らかに違うのであれば分

けて契約するのはいいのではない

か。ただし、半期毎の分割は検討

の余地があるのではないか？ 

  ・別の業務であれば積算単価も変わ

るのか？ 

 

  ・次回の契約はいつになるのか？ 

 

 

 6.遠隔操作型内視鏡下手術装置保守  

一式     〔その他の随意契約〕 

 

 

 

 

  ・４年間分の契約か？ 

 

・今年度は試行的に行っている面もある

ので、短期の契約にしました。 

・はい、そうです。 

・予定価格の積算方法は同一です。また

来てもらう人もほとんど同一です。今

後は、継続して委託する予定ですので、

競争契約によるものとして検討してい

きます。 

・別々にならない方がいいと考えていま

す。 

 

・本学が求めているレベルが高いので、

大手の企業しか参加できなくなってい

ます。中小企業の参入を考えると業務

を分けて契約することも検討したいと

ころでもあります。 

・報告書等で確認している。 

 

・検討します。 

 

 

 

・賃金センサス等によるため、職種の分

けが出来ない場合は、同一になってし

まいます。 

・担当部署からの請求により、これから

契約を行います。 

 

 

 

・独占販売証明書があるため、契約細則

第３２条第１項第１号により契約の性

質又は目的が競争を許さないを適用し

契約しています。 

・はいそうです。 

 



 7.ﾃﾝｷｰ式ﾛｯｶｰ 一式 

〔その他の随意契約〕 

  ・特になし 

 

 8.心電計 一式 

〔その他の随意契約〕 

  ・随契による場合は２社以上から見

積書を徴取することに規程上はな

っているが、今回は１社からしか

もらっていないのか？ 

  ・公告期間が短い理由は？ 

 

 

 

 

 9.検査試薬単価契約 ４月分 

〔その他の随意契約〕 

 

 

 

 

  ・どこからでも購入できる試薬か？ 

 

 10.Nature 世界版「Spotlight on Yamanashi」

特集への広告掲載 一式 

〔その他の随意契約〕 

  ・掲載するにはこの位の金額を出さ

なければならないのか？ 

 

○上記以外で、No.14患者用病衣及び寝

具賃貸借契約は１か月分か？ 

 

○書類の作成については、契約期間と

金額が明確になるよう、統一したも

のとしてください。 

 

 

 

 

 

 

 

・公告しましたが１社しか来ませんでし

た。結果として１社になりました。 

 

 

・今回の案件は故障するも修理不能とな

ったことからの購入になったため、診

療への配慮から公告期間を短くしまし

た。 

 

 

 

・機器のレンタルも含めた試薬の契約と

なっています。１０月からは機器のレ

ンタルと試薬の購入との別契約にしま

した。 

・そうです。今後は競争契約を行います。 

 

 

 

 

・そうです。交渉の余地がありません。 

 

 

○３年分の金額です。 

 

 

○今後はそういたします。 

 

 

 



２ 入札・契約の過程に係る手続等に関

する再苦情処理について 

 

 

 

 

 ○特になし 

 

３ 契約に係る入札談合に関する情報等

について 

 

 

 

 

 ○特になし 

 

４ その他 

 ○今後のスケジュールについて 

  ・次回の開催は、平成２９年２月～

３月にかけて開催することとし

た。 

 

 

○事務担当から、平成２８年３月２３日

（前回委員会開催日）から本日までの

間で、再苦情処理に関する事案はなか

った旨の報告があった。 

 

 

 

 

○事務担当から、平成２８年３月２３日

（前回委員会開催日）から本日までの

間で、入札談合情報等に関する事案は

なかった旨の報告があった。 

 

 

 

 

 

 

 

（以上） 

 

 


